

ADDENDA

1. La media de edad de inicio al consumo de alcohol entre las personas de 12 a 18 años

Con objeto de profundizar en el inicio al consumo de alcohol, se ha considerado de interés centrar el análisis en las personas que en el momento de realizar este estudio tenían entre 12 y 18 años de edad.

Como media, las personas entrevistadas de 12 a 18 años que habían tomado alcohol en alguna ocasión, lo hicieron por primera vez a la edad de 13,95 años.

El Plan Nacional sobre Drogas elabora cada dos años un estudio específico sobre el consumo de alcohol y otras sustancias psicoactivas en la **población escolarizada, con edades comprendidas entre los 14 y los 18 años (ESTUDES)**. La última edición de este estudio se realizó en 2014, obteniéndose una media de edad de inicio al alcohol para esta población escolar, en el conjunto del país, de 13,8 años. En este mismo estudio, en Andalucía, entre los y las escolares de secundaria de 14 a 18 años que habían tomado alcohol, la media de edad que tenían cuando lo hicieron por primera vez fue de 14,0 años.

En el estudio, realizado en 2015, de “La población andaluza ante las drogas”, se obtiene así mismo una media de 14,22 años de edad del primer consumo de alcohol entre los y las adolescentes de 14 a 18 años que lo habían tomado alguna vez en la vida.

Tabla 1: Datos obtenidos en el estudio de “La población andaluza ante las drogas” 2015

Grupo etario	Nº de personas entrevistadas	Nº de personas que habían consumido alcohol	Media de edad la que consumo
12-18	362	229	13,95
14-18	255	205	14,22

2. La media de edad del primer consumo de alcohol en población de 12 a 65 años

El estudio “La población andaluza ante las drogas” analiza el consumo de drogas, tabaco y alcohol en la población residente en Andalucía con edades comprendidas entre los 12 y los 64 años. La edad media del primer consumo de alcohol entre las personas de 12 a 64 años que alguna vez lo habían tomado, se sitúa en los 17,3 años. Este dato se encuentra prácticamente estabilizado desde 2003, con ligeras oscilaciones.

Tabla 2. Edad media del primer consumo de alcohol, según sexo

	2003	2005	2007	2009	2011	2015
Media General	17,2	16,9	16,6	17,5	16,9	17,3
Hombres	16,1	16,1	16,3	16,6	16,2	16,4
Mujeres	18,4	17,7	16,9	18,6	17,7	18,3

Estos resultados resultan coherentes con los obtenidos en la encuesta domiciliaria, dirigida a **población general de 15 a 64 años (EDADES)**, elaborada cada dos años por el Plan Nacional sobre Drogas. Los últimos datos disponibles de esta serie corresponden a 2013. Según esa encuesta, la edad media de inicio en el consumo de alcohol se encuentra estandarizada a lo largo del territorio nacional, encontrándose en todo caso entre los 16 y 18 años (la media más elevada corresponde a Ceuta a los 17,8 años).

Tabla 3. Edad media de inicio en el consumo de alcohol entre la población de 15-64 años por Comunidad/Ciudad Autónoma (años), España, 2013.

Andalucía	16,8
Aragón	16,2
Asturias	16,5
Baleares	16,7
Canarias	17,1
Cantabria	16,4
Castilla-La Mancha	16,7
Castilla y León	16,1
Cataluña	16,7
Valenciana	16,4
Extremadura	16,5
Galicia	16,2
Madrid	17,2
Murcia	16,5
Navarra	16,3
País Vasco	16,6
La Rioja	16,5
Ceuta	17,8
Melilla	17,3
Media España	16,7